

# Stadt Heidelberg

AntragNr.:  
**0 0 1 4 / 2 0 2 3 / A N**

Antragsteller:HDer  
Antragsdatum: 23.01.2023

Federführung:  
Dezernat III, Landschafts- und Forstamt

Beteiligung:

Betreff:

**Gänse-Problematik auf der Neckarwiese**

## Antrag

### Beschlusslauf

Die Beratungsergebnisse der einzelnen Gremien beginnen ab der Seite 2.2 ff.  
Letzte Aktualisierung: 24. Mai 2023

Beratungsfolge:

Gremium:	Sitzungstermin:	Behandlung:	Beratungsergebnis:	Handzeichen:
Gemeinderat	09.02.2023	Ö		
Ausschuss für Klimaschutz, Umwelt und Mobilität	29.03.2023	Ö		
Gemeinderat	17.05.2023	Ö		

**Der Antrag befindet sich auf der Seite 3.1**

## **Sitzung des Gemeinderates vom 09.02.2023**

**Ergebnis:** verwiesen in den Ausschuss für Klimaschutz, Umwelt und Mobilität

## **Sitzung des Ausschusses für Klimaschutz, Umwelt und Mobilität vom 29.03.2023**

**Ergebnis:** Antrag wurde behandelt

## **Sitzung des Gemeinderates vom 17.05.2023**

**Ergebnis:** Antrag wurde behandelt

## Antrag Nr.: 0014/2023/AN

Briefkopf des Antragstellers:

Die Heidelberger · Vangerowstr. 2/2 · 69115 Heidelberg

Stadt Heidelberg  
Herrn Oberbürgermeister  
Dr. Eckart Würzner  
Marktplatz 10  
69117 Heidelberg

E-Mail: 01-Sitzungsdienste@Heidelberg.de



**Die Heidelberger**  
UNABHÄNGIGE WÄHLERINITIATIVE

### Gemeinderatsfraktion

Larissa Winter-Horn  
*Fraktionsvorsitzende*

Marliese Heldner  
Matthias Fehser

Vangerowstr. 2/2  
69115 Heidelberg  
Tel. 06221/18714460  
Fax 06221/18714461

Heidelberg, 23.01.2023

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

für die nächste Sitzung des Gemeinderates stellen die Unterzeichner gemäß § 18 Absatz 3 der Geschäftsordnung des Gemeinderates der Stadt Heidelberg den Antrag, folgenden Tagesordnungspunkt aufzunehmen:

### **Gänse-Problematik auf der Neckarwiese**

Bericht der Verwaltung zu den bisher getroffenen Maßnahmen

Zuziehung des Heidelberger Stadtjägers

Vorstellung weiterer möglicher Maßnahmen, um die Population der Nilgänse dauerhaft deutlich zu verringern

### **Begründung**

Das Gänse-Aufkommen auf der Neckarwiese hat sich augenscheinlich nicht verringert. Schon jetzt, obwohl es noch keine Hauptsaison ist, kommt es zu Beschwerden der Nutzer und Anwohner, die auch eine gesundheitliche Beeinträchtigung befürchten, insbesondere für Kinder. Wir sehen durch die Gänse-Population die Qualität des wichtigen, innerstädtischen Naherholungsgebietes stark beeinträchtigt.

**gezeichnet Fraktion „Die Heidelberger“**